

CON UNA INVERSIÓN DE \$4,665.2 MILLONES EN EL PERIODO

## Qro atrajo a 27

Esto es resultado de una política de desarrollo basada en la promoción: J. Calzada

Lucero Almanza  
EL ECONOMISTA

EN EL estado de Querétaro se establecieron 27 nuevas empresas y 18 más ampliaron su operación en julio 2013-junio 2014, lo que representó una inversión productiva de 4,665.2 millones de pesos y la generación de 3,794 empleos, de acuerdo con el “Quinto Informe de Gobierno”.

No obstante, dicho monto es menor 29.4% frente a los 6,613.5 millones de pesos que se registraron en el lapso julio 2012-junio 2013.

En los últimos 12 meses, se concretaron 52 proyectos de Inversión Extranjera Directa (IED), que representaron 12,211 millones de pesos. Algunos de éstos todavía no inician su operación.

Durante el 2013, el Producto Interno Bruto (PIB) de Querétaro creció 1.6%, lo que representa un valor nominal de 325,000 millones de pesos, refiere el documento.

“Estos datos económicos son resultado de una política de desarrollo, basada en la promoción de la inversión productiva”, aseguró José Calzada Rovirosa, gobernador de Querétaro durante su mensaje con motivo de su “Quinto informe de actividades”.

Destacó los avances que se han logrado en los cinco años de su gestión, así como los retos que hay para continuar con el desarrollo de la entidad.

Según el “Informe”, las autoridades estatales entregaron 29.6 millones de pesos, para 4,496 empresas y emprendedores, a través del programa Competitividad de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas, que está enfocado a promover su desarrollo, consolidación y sustentabilidad.

Además destaca en su administración la creación y publicación de la Ley de Mejora Regulatoria



**José Calzada**, ante líderes de la IP, autoridades y otros invitados, dio su mensaje. FOTO EE: MIGUEL BLANCARTE

del Estado, la disciplina presupuestal y la reducción de 10% de la deuda estatal. Derivado de estos dos últimos, expuso Calzada Rovirosa, Fitch Ratings, Standard & Poor's y Moody's han otorgado la calificación crediticia más alta del país.

Finalmente, enumeró los tres proyectos que abonarán al desarrollo económico estatal a futuro: el tren de pasajeros, el centro de capacitación de Pemex y la Ciudad de la Salud.



DE JULIO 2013-JUNIO 2014

# nuevas empresas

ORGANISMOS EMPRESARIALES

## El reto, mantener la competitividad estatal

Víctor Vázquez y Lourdes Durán  
EL ECONOMISTA

EL EJECUTIVO del estado aún enfrenta diversos retos en materia de servicios, infraestructura y competitividad, coincidieron líderes empresariales, a un año de que concluya la administración que encabeza José Calzada Rovirosa.

Aunque los líderes reconocieron la gestión realizada, urgieron la necesidad de mantener los niveles de crecimiento que ha alcanzado el estado.

El presidente en Querétaro de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Mauricio Kuri González, reiteró que el exceso de trámites impide el crecimiento de los negocios y resta competitividad al sector privado.

No obstante, consideró que este panorama cambiará con la recién aprobada Ley de Mejora Regulatoria.

“Durante este sexenio hemos tenido crecimientos muy buenos, de 8% anual. El año pasado y este el crecimiento ha estado muy por debajo de lo que se esperaba, pero entendemos que hay condiciones nacionales e internacionales que no han sido benéficas, además de una reforma hacendaria que ha dejado mucho qué desear”, reconoció.

En su oportunidad, Alejandro Cabrera Sigler, representante de la delegación Querétaro de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, confió en que la consolidación y ejecución de diversos proyectos en curso detonará, durante lo que resta de la actual administración, diversos sectores de la industria.

En tanto, el presidente en Querétaro de la Cámara Nacional de la Industria de Transpor-



Jesús Calderón



Mauricio Kuri



Alejandro Cabrera Sigler

Líderes de las cámaras coincidieron en que las condiciones nacionales e internacionales han detenido el dinamismo del estado. FOTO ARCHIVO EE

mación, Jesús Calderón, expuso que dotar de servicios de salud a los trabajadores mantiene cierta presión para el estado, misma que podría reducirse con la construcción de un hospital regional en la zona metropolitana.

Los líderes de estos organismos empresariales destacaron la apertura y vinculación que ha habido por parte de la actual administración estatal.

“Hay una apertura muy loable que nos da tranquilidad en nuestras operaciones, que nos da certidumbre en nuestro trabajo; desgraciadamente, estamos en un entorno nacional. Es muy difícil tener un estado que siga creciendo a 5%, cuando el entorno nacional está muy frenado”, refirió Calderón.

### AVANCE DISPAR

Entre los contrastes que encontraron los líderes de la Canirac y Canacope en el estado, está el desarrollo del Semidesierto y la Sierra Gorda (cuyas condiciones ahora son más favorables para el desarrollo de actividad comercial), frente al de la ciudad.

**27**

**NUEVAS**

empresas en el estado se establecieron en el último año y 18 más ampliaron sus operaciones.

**6,000**

**NUEVAS**

micro, pequeñas y medianas empresas abrieron.

**\$100**

**MILLONES**

inviertieron el gobierno de Francia, el Ejecutivo federal y las autoridades del estado en el campus Franco Mexicano de Formación Aeronáutica.

**\$1,500**

**MILLONES**

de pesos se destinaron en el último año al sector agrícola.

FUENTE: GOBIERNO DEL ESTADO

### Desempeño económico estatal

- Durante el 2013 el estado registró un crecimiento de 1.6 por ciento.
- La estimación para este año es de 5 por ciento.
- El crecimiento del PIB acumulado es de 44.1% en el periodo 2009-2013.
- En el 2013 se generaron 16,991 empleos.
- En el periodo enero-junio del 2014 se han creado 17,402 plazas de trabajo.
- La meta para el cierre del 2014 es de 25,000 empleos.
- En el periodo 2009-2013 se generaron 124,955 empleos.
- El valor de las exportaciones asciende a 8,265 millones de dólares.
- El valor de las exportaciones registra un crecimiento de 138% en el periodo 2009-2013.
- El valor de las exportaciones registra un crecimiento de 138% en el periodo 2009-2013.